

## FACINAS DIGITAL 31 DE MARZO DE 2014

La primavera nos ha mostrado una cara bien distinta esta semana. Las temperaturas han comenzado a bajar, las nubes han vuelto a hacer acto de presencia y la lluvia que tanto se necesitaba, ha llegado.

Dos ejemplos de esta fecha son las fotos que vemos a continuación. La primera nos la envía Antonio Alba, y recoge el estado actual de una Jacaranda que se encuentra en el colegio. Está preciosa con las flores. En una de sus ramas hay una casita para que aniden los gorriones.

La otra, aunque no se distingue muy bien, se trata de una "gazapera", camada de conejos criándose al aire libre y no en una madriguera como es lo tradicional. Los animales y la naturaleza sabrán el porqué de este cambio de "alojamiento". La foto es de José Manuel Domínguez.





### **EFFECTO DE LAS ÚLTIMAS LLUVIAS**

Parece mentira, pero tan solo unos días ha necesitado el campo para mostrar otra cara más alegre. La hierba y el sembrado aparecen más verde y hasta los animales disfrutan de la lluvia.

En las fotos de Antonio Alba se demuestra lo que digo.





### **ADIOS A ADOLFO SUAREZ**

Aunque en nuestra página procuramos no hablar de política, pienso que la figura de este hombre que en su momento fue puesta en tela de juicio hasta por sus propios compañeros, ha sido decisiva para que nuestro país superara una época tan difícil como fue el paso de la dictadura a la democracia.

El pueblo llano ha sabido reconocerle ese mérito y lo ha despedido con todas las muestras de agradecimiento y admiración que en verdad se merecía.

¡Qué triste que sea la muerte la que nos de los méritos!

### **FOTOS CON HISTORIA**

Estas últimas semanas estamos viendo en la portada de la página unas fotos que a todos nos causan gran nostalgia. Fotos que nos traen a la memoria personas que vivieron aquí o que ya no existen. También nos vemos algunos de los que ya tenemos canas o calvas, cuando éramos jóvenes. Estas imágenes hacen poner en marcha la imaginación y retroceder a un tiempo tan diferente en todo. Comparar cómo era el pueblo y cómo éramos nosotros es todo un cúmulo de sorpresas.

En esta vemos a un grupo de jóvenes celebrando el carnaval. Yo pienso que podría ser en un tiempo donde hubo misiones. Curiosas la presencia en la parte de atrás de dos legionarios y de Pepe el Consumista, hombre que se conserva aún bastante bien. Esperemos que nuestro amigo Cristóbal continúe regalándonos más joyas como estas.



### **COOPERATIVA ENTRE DOS ALGAS**

La semana pasada decíamos aquí que esta cooperativa había sido presentada en Algeciras. En el tintero se nos quedó parte de la información que nos había enviado nuestra amiga y gran seguidora de

esta página Luisa Márquez Regen, integrante de la cooperativa y creo que una de las más ilusionadas con el proyecto.

En su escrito nos amplía la información sobre el producto y nos habla de las actividades programadas para darlo a conocer, así como un llamamiento para que se empiece ya a probarlo.

Yo, desde aquí, me sumo a su publicidad y animo a utilizar los productos fabricados, que por ser con elementos naturales tienen que ser útiles con toda seguridad.

Hay que volcarse para que esta nueva empresa que nace en Facinas, sean los cimientos para un proyecto que pueda convertirse en un futuro próximo en puestos de trabajo para muchas mujeres y hombres.

Ánimo y adelante, que las grandes empresas nunca fueron fáciles. Tenéis lo principal: ilusión, preparación, un buen grupo humano, y unos productos que revolucionarán el mercado de la cosmética.



***Luisa y Mari Luz, dos cooperativistas comprometidas.***

Dice Luisa:

El pasado martes 18, los alumnos del Curso Extractos Algales del Estrecho, presentamos nuestros primeros jabones en los locales de la UNED de Algeciras, fue la ocasión para dar a conocer nuestra Cooperativa Educativa Entre Dos Algas .

En el local que el Ayto. de Facinas nos ha facilitado como laboratorio para el desarrollo de nuestro curso, hemos elaborado nuestros primeros productos con algas, un jabón rico y cremoso con aceite de oliva y polvos de algas, y otro con base de glicerina que preserva gran parte de la riqueza nutritiva de nuestras algas pardas y de la espirulina. Ambos jabones son el aliado perfecto para nuestra piel. Combinados el aceite de oliva con las algas, protegen la capacidad natural de defensa de la piel, y ésta recupera su equilibrio natural.

Nuestra Cooperativa Educativa Entre Dos Algas necesita autofinanciarse para poder seguir adelante con nuestra formación de cultura emprendedora, desembolsamos una cantidad económica para poder elaborar estos primeros jabones. Con la venta obtenida de estos primeros productos podremos adquirir los ingredientes para elaborar cremas.

Al igual que nuestros compañeros de la promoción anterior que pudieron comprar el material que utilizamos nosotros ahora en el laboratorio, el dinero obtenido de nuestras ventas será destinado al curso. Nuestra meta es comprar un molino profesional que nos permitirá sacar el mayor provecho a la molienda de las algas.

Complementamos nuestra formación con la presencia en mercadillos educativos, artesanales, donde pondremos en práctica otra faceta del empresario: dar a conocer y vender nuestro producto.

Nuestra compañera de curso, Pepi Rubio es también docente en el CEIP de Facinas y ha tenido la estupenda idea de proponer a Antonio Alba nuestra participación en la Semana Cultural del Centro, propuesta que nos ha hecho mucha ilusión. Por las tardes participaremos en el mercadillo y por la mañana haremos una presentación de nuestro proyecto a los alumnos del centro.

En la próxima Romería de Facinas, el Ayto sigue colaborando con nuestro proyecto y nos facilitará en Los Tornos un puesto para nuestra cooperativa.

Las personas interesadas en colaborar desde ya, pueden hacerlo comprando nuestros jabones en la tienda de “ La Mariquita”.

Los alumnos de Entre Dos Algas os agradecemos vuestra colaboración, no necesariamente económica, ya que dándonos a conocer también nos ayudáis...y mucho.

## CRONICA DESDE EL COLEGIO

### 1.- VISITAMOS LA CIUDAD DE ALGECIRAS.

El pasado 19 de Marzo, el alumnado de 1º ciclo y 6º de Primaria, se desplazó hasta la ciudad de Algeciras, para desarrollar una actividad cultural y educativa. Acompañados por sus profesoras-tutoras, completaron una jornada interesante.

Con salida desde El Rastrillo, sobre las 9 de la mañana, salieron en autobús con el nerviosismo propio de la jornada. Con sus mochilas preparadas al efecto, el desayuno adecuado y una alegría contagiada, a toda la comitiva.

Estudiaron “in situ” las Ruinas meriníes, con posterior visita a su Parque tecnológico, bajo las explicaciones atentas del personal



especializado. También, el renovado Teatro Florida, con la representación de unas simpáticas marionetas, que encantó al colectivo.

Y en el tiempo de relax, paseo por el centro de la ciudad y desayuno en el Parque María Cristina. Una actividad interesante para los chavales de nuestra localidad, ya que en ella se presentan propuestas novedosas que resultan apasionantes.

## **2.- LOS RIESGOS DE INTERNET.**



Secundaria.

El pasado Miércoles-26, se desarrolló una actividad con la Policía Local de Tarifa, a través de la Delegación de Educación del Excmo. Ayuntamiento de Tarifa. Actividad que iba dirigida al alumnado de

Un tema, “Los riesgos de Internet”, impartido por el agente D. Pedro Canas y Vicky, técnico de informática de dicho programa. Un tema de candente actualidad, debido al mal uso que hacemos algunas veces, de las nuevas tecnologías.

Valoramos por supuesto, la modernización y la actualización en los últimos avances tecnológicos de nuestro alumnado, con la incorporación de nuestro centro al proyecto TIC, pero también debemos trabajar en la prevención de sus riesgos, cuando no se hace un uso adecuado de los mismos.

Los temas modernos como: bullying, grooming, ciberbullying..., términos referidos a acoso escolar, fueron tratados por los técnicos con especial sensibilidad y certeras aclaraciones de sus peligros. En nuestro centro y localidad, no se han detectado problemas graves al respecto, pero sí es bueno contar con especialistas adecuados, para ampliar información y prevenir situaciones de riesgo con menores.

### **3.- D. ADOLFO SUÁREZ: UNA GRAN PERSONA.**

Como bien sabemos, hace unos días hemos perdido a una figura importante de la Transición española. Un buen hombre que le tocó gobernar en un período delicado, ya que se estrenaba democracia, tras un largo período de dictadura.

Adolfo Suárez, tras algunos años de penosa enfermedad, nos dejó el pasado 23 de Marzo. Una intensa y dilatada vida personal y profesional; en su última etapa llena de desgracias familiares.

Pues bien, en nuestro centro quisimos rendir un pequeño homenaje, a través del proyecto educativo “Leído en la prensa”.

Un programa que se desarrolla en el área de Lengua, con Carmen Franco, especialista en la materia. Todo un mural de entrada, con noticias de su vida política y familiar, y una frase que resume una vida ejemplar: “La concordia fue posible”.

### **4.- PREPARANDO NUESTRO DUATLÓN.**





Como sabemos por los medios de comunicación, se acercan los Juegos del Estrecho. Unos juegos escolares, que reúne a todos los chavales de la comarca,

en unas competiciones deportivas apasionantes.

Cada año, toca en una localidad diferente, y este año es el turno de Gibraltar. Nuestro centro se ha inscrito en el deporte del duatlón. Huyendo de la competitividad y con el objetivo de ampliar el horizonte deportivo de nuestro alumnado, desde el área de Ed. Física, nos hemos inclinado por este innovador deporte.

El duatlón es un deporte individual y de resistencia, que reúne dos disciplinas deportivas: atletismo y ciclismo. Se aplica el orden siguiente: carrera a pie, ciclismo y carrera a pie. Un deporte que se adaptará a la edad de los participantes, entre 10 y 11 años.

Con el especialista en cuestión, Alex Oliva, maestro de Ed. Física, ya se están preparando los chavales de los distintos niveles seleccionados. Una iniciación básica y suave en las instalaciones del mismo centro educativo, con la posterior apertura de su práctica y desarrollo, al entorno más cercano.

***¡¡ Riesgos de Internet, D. Adolfo Suárez, una Algeciras monumental...  
... y con nuestras bicis, pedaleando a GIBRALTAR !!***

### **MEJORAS EN EL PUEBLO**

La conservación y mejora de los rincones o lugares alejados del centro del pueblo, también son necesarias. Muchas veces resulta más bonito un pequeño espacio que toda una calle, y resulta razonable que los que viven en lugares apartados puedan disfrutar de un acceso y un entorno en condiciones.

Con ese motivo nuestro ayuntamiento lleva tiempo acometiendo obras para mejorar rincones, tramos de pequeñas calles o accesos a viviendas alejadas del centro.

Hoy traemos una imagen sobre la remodelación de un rincón en la calle molino, con hormigonado, muro de contención, trozo de acerado, baranda y farola, cuyas obras realizadas por los trabajadores municipales han finalizado esta semana.



### **TEATRO EN FACINAS**

El grupo de teatro Guadalmesí de Tarifa trasladará hasta Facinas el próximo sábado para representar en el Nuevo Cine la obra “QUE SE CASE RITA” original de Alfonso Paso (hijo), Emilio Sáez y Antonio González Álvarez, bajo la dirección de Milagros Salvatierra.

Recuerden: Sábado día 5 de abril, a las 20,30 horas y con entrada GRATUITA.

Es una buena noticia para los amigos y aficionados al teatro que hay en el pueblo.



# CINE MUNICIPAL DE FACINAS

EL GRUPO DE TEATRO



TARIFA

PRESENTA



## "QUE SE CASE RITA"

DIRECCIÓN DE MILAGROS SALVATIERRA

OBRA DE TEATRO CÓMICA - PARA TODOS LOS PUBLICOS

ORIGINAL DE ALFONSO PASO (hijo), EMILIO SÁEZ Y ANTONIO GONZÁLEZ-ÁLVAREZ

**SÁBADO 5 DE ABRIL - 20:30 H. – ENTRADA GRATUITA**

## CAMPEONATO LOCAL DE FUTBOL 7

### Resultados de la Jornada 14

<b>Forasteros</b>	<b>0</b>	<b>Palomeros</b>	<b>3</b>
<b>Kiosco de Ana</b>	<b>0</b>	<b>Despensa Serrano</b>	<b>3</b>
<b>La Revelación</b>	<b>0</b>	<b>Simón's de Lyon</b>	<b>3</b>
<b>The Fámily</b>	<b>5</b>	<b>La Juventud</b>	<b>4</b>

### Clasificación

<b>1.-Simón de Lyon.....</b>	<b>36 puntos</b>
<b>2.-The Fámily.....</b>	<b>25 “</b>
<b>3,-La Despensa Serrano..</b>	<b>17 “</b>
<b>4.-La Juventus.....</b>	<b>15 “</b>
<b>5. Bolonia.....</b>	<b>14 “</b>
<b>6.-Palomeros.....</b>	<b>5 “</b>
<b>7.-La Revelación.....</b>	<b>3 “</b>
<b>.-Forasteros.....</b>	<b>0 “</b>
<b>.-Kiosco de Ana.....</b>	<b>0 “</b>

### **NOTAS:**

**El equipo Los Forasteros ha sido descalificado y queda fuera de la competición.**

**El equipo Kiosco de Ana, se ha retirado de la competición por falta de jugadores.**

**Los equipos U.D. Bolonia, y Los Palomeros, figuran con tres puntos menos por sanción.**



*Equipo El Quiosco de Ana, retirado del campeonato.*

## **LA CASA TRADICIONAL**

Nuestro amigo Antonio Alba nos envía hoy la imagen de una auténtica casa tradicional, tanto por su construcción cómo por el lugar donde se asienta.

Se encuentra en el maravilloso paraje llamado La Gloria, y es propiedad de Francisco Rasero, o Curro el maestro como es conocido en todo el campo de Tarifa.

Curro vino de Alcalá del Valle hace más de treinta años, y el flechazo fue mutuo desde su llegada. Él se enamoró de Bolonia y Bolonia le dio todo lo que él quería.

En la Gloria vivió desde los primeros años, acudiendo al colegio diariamente montado a caballo.

Hoy está jubilado, pero detrás de él ha quedado una trayectoria profesional que se tardará tiempo en olvidar, ya que fueron muchos los

proyectos que impulsó, como la recuperación y cría de la gallina autóctona, o la consecución de varios premios que llevaron a sus alumnos a viajar por todo el mundo.

Curro sigue en su Bolonia, involucrado en sus problemas como siempre, y dispuesto a colaborar en todo lo que sea bueno para sus convecinos.



**Casa de Francisco rasero en La Gloria.**

### **RICÓN POÉTICO DE ISABEL ESPINOSA**

**PARA EL INSECTO MAS  
PEQUEÑO, SOY UN SOL .PARA  
EL CABALLO, SOY UNA BRIZNA  
DE ALIMENTO PARA TUS OJOS,  
SOY UNA NOTA DE COLOR.  
ME BASTA SER PARA FORMAR  
PARTE DE LOS DEMAS, DE LA**



**VIDA MISMA, DEL UNIVERSO.  
SOLO CUANDO PIENSO EN EL  
FUTURO Y EL PASADO VIVO PARA  
MI SOLO EN EL EGO-ISMO .VIVE EL  
AHORA UNIDO A TODO A TODOS.**



## **FOTOS PUBLICADAS EN EL FACEBOOOK**









## **EL VIERNES NOS VAMOS A EXTREMADURA**

Un autobús de Viajes Nevada saldrá el viernes desde Facinas para Extremadura, concretamente hasta Plasencia, ciudad donde tendremos el hotel.

Durante el fin de semana conoceremos el Valle del Jerte donde los miles de cerezos se encuentran en plena floración. Vamos a tener suerte porque, según la Oficina de Turismo de aquella zona, la floración ha comenzado en estos días y durará hasta el día 10 o 12 de abril, ya que solamente dos semanas es el tiempo que duran las flores.

Conoceremos varios pueblos cercanos y disfrutaremos de un bonito programa, con invitación a una matanza de cerdo el sábado a medio día.

Lo contaremos todo a la vuelta.



***Foto colgada por la Oficina de Turismo el domingo  
30/3/2014***

## ***Refranes, proverbios y adagios***

- A quién no tiene calzones, le muerde el perro.
- A quién ronca, roncarle.
- A quién se hace de miel, de lo comen las moscas.
- A quién se mete a redentor, lo crucifican.
- A quién vela y se desvela, todo se le revela.
- Aquí yace Juan Español, que estando bueno, quiso estar mejor.
- Árbol que no frutea, bueno es para leña.
- A burra nueva, cincha amarilla.
- A burra vieja, albarda nueva.
- A burro desconocido no le toques la oreja.

## ***Imagen de lo nuestro***



***Panorámica tomada por Antonio Alba desde la espadaña de la iglesia.***